

Vendredi 3 octobre 2025
La Renaissance



Actualités

Envoûtés par la musique celtique

Concerts

Le festival Celtique en voûtes fait son retour entre Rhône et Saône-et-Loire avec trois dates de programmées.

Trois rendez-vous pour les amoureux de musique irlandaise. Pour la vingt-septième fois, le Centre d'études des patrimoines organise son festival Celtique en voûtes. Cette année, ce sont les musiciens du Black velvet band de Würzburg en Allemagne qui viendront jouer entre Brionnais et ouest rhodanien.

Depuis sa création en 1998, ce festival a attiré plus de six mille personnes à travers les églises du Charolais-Brionnais mais également dans les édifices du Mâconnais-Clunisois. De son côté, le Black velvet band, composé de Petr Wendel (chant, guitare, mandoline, banjo), Udo Hafner (flûtes, chant, guitare, bodhran) et de Christian (violon, chant), a donné plus de deux mille six cents concerts en Europe.

"Elle fait toujours jaillir une étincelle dans le public"

"La devise du Black velvet band, We will folk you, rappelle que le public est toujours prêt à prendre part à la musique. Avec des rythmes entraînantes, des mélodies savoureuses et des ballades émouvantes, la musique de ce groupe a toujours enthousiasmé les salles de concert. Cette musique irlandaise ne laisse jamais indifférent : elle fait toujours jaillir une étincelle dans le public", promet le Centre d'études des patrimoines.

Le Black velvet band est un véritable ambassadeur de la culture irlandaise, pétale de musique de ce pays non seulement grâce à plusieurs voyages dans l'Ile verte mais également à la rencontre de plusieurs artistes locaux.

Lors de ce concert, les membres du groupe proposeront du véritable folklore irlandais. Ce sont des chansons rebelles qui racontent le vieux conflit avec l'Angleterre. Des polkas fabuleuses, des danses traditionnelles qui débordent de joie de vivre, des chansons à boire plutôt dévergondées constituent le cœur du folklore. Mais aussi des ballades d'amour qui expriment aussi la nostalgie du pays ou encore des morceaux de musique Bluegrass de l'Amérique profonde, terre d'adoption de millions d'Irlandais. *"Cette musique est variée : tour à tour lente et rapide, follement joyeuse et infiniment triste, à l'image de la vie humaine."*

Trois rendez-vous sont ainsi proposés par le Centre d'études des patrimoines. Le premier concert est organisé, en collaboration avec Les Amis de Saint-Christophe, vendredi 3 octobre à 20h30 à l'église de Saint-Christophe-la-Montagne. Le deuxième est programmé samedi 4 octobre à 20h30 à l'église de Châteauneuf. Enfin,



Le groupe à la renommée internationale proposera trois concerts, dont un à Varenne-l'Arconce.

le dernier moment musical est prévu dimanche 5 octobre à 16h dans l'église de Varenne-l'Arconce.

■ Pas de réservation, venir en avance au rendez-vous. Tarif : 15€, gratuit pour les moins de 16 ans.

Agenzia

Concert

Saint-Christophe-la-Montagne. À 20h30, dans le cadre du festival Celtique en voûtes, le groupe Black velvet band se produira à l'église. Ce trio composé de Peter Wendel (chant, guitare), Udo Hafner (flûtes, chant) et de Christian (violon, chant) est le groupe de musique irlandaise le plus célèbre de Bavière. Tarif : 15€, gratuit pour les enfants de moins de 16 ans. Billetterie sur place.

Concert

Châteauneuf. À 20h30, dans le cadre du festival Celtique en voûtes, le groupe Black velvet band se produira à l'église. Ce trio composé de Peter Wendel (chant, guitare), Udo Hafner (flûtes, chant) et de Christian (violon, chant) est le groupe de musique irlandaise le plus célèbre de Bavière. Tarif : 15€, gratuit pour les enfants de moins de 16 ans. Billetterie sur place.

Concert

Varenne-l'Arconce. À 16h, le groupe Black velvet band se produira à l'église. Ce trio composé de Peter Wendel (chant, guitare), Udo Hafner (flûtes, chant) et de Christian (violon, chant) est le groupe de musique irlandaise le plus célèbre de Bavière. Tarif : 15€, gratuit pour les enfants de moins de 16 ans. Billetterie sur place.

[L JSL. Lundi 29 septembre 2025]

29.9.2025. Vendredi 29 septembre 2025

Lundi 29 septembre 2025

Actu Brionnais | 15

Varenne-l'Arconce

Le groupe Black Velvet Band de retour pour le festival Celtique en Voûtes

Dans le cadre de la 27e édition du festival Celtique en Voûtes, le groupe de musique irlandaise Black Velvet Band, donnera trois concerts à partir du 3 octobre.

Trois ans après son dernier concert à Varenne-l'Arconce, le groupe Black Velvet Band, de Würzburg (Allemagne), est de retour. Organisé par le Centre d'Études des Patrimoines (CEP), de Saint-Christophe-en-Brionnais, en lien avec l'Association de sauvegarde de l'église (ASEVA), Yvonne Bosché, présidente du CEP, et Pierre Durix, directeur d'études et fondateur du CEP, sont fiers de le répéter : « La 27e édition du festival Celtique en Voûtes est un rendez-vous à ne pas manquer. C'est également l'un des festivals les plus anciens en Bourgogne du sud ! »

Le Black Velvet Band : 40 ans de musique et de culture irlandaise

Le Black Velvet Band, groupe



Fondé en février 1985, le Black Velvet Band se compose de trois musiciens : Peter Wendel, Udo Hafner et Christian Hartung.

Photo d'archives Carol-Ann Gahagnon

de musique irlandaise célèbre en Bavière, fondé en février 1985, se compose de trois musiciens : Peter Wendel (chant, guitare, mandoline, banjo), Udo Hafner (flûtes, chant, guitare, bodhran), et Christian Hartung (violon, chant). En 40 ans, le Black Vel-

vet Band a donné plus de 2 600 concerts en Allemagne, en France, Suisse, Belgique et Luxembourg. La devise du Black Velvet Band, « We will folk you », rappelle au public qu'il peut toujours prendre part à la musique. Avec des rythmes entraînants, des mélodies sa-

voureuses et des ballades émouvantes, la musique du groupe a sans cesse enthousiasmé les salles de concerts. Cette musique irlandaise ne laisse jamais indifférent. Elle fait toujours jaillir une étincelle dans le public. Le groupe, rompu à toutes les techniques musicales, a été un remarquable ambassadeur de la culture irlandaise, tant il est pétillant de la musique de ce pays.

Avant chaque morceau, Peter Wendel, animateur du trio, rappelle quelques faits marquants de l'histoire irlandaise. Chaque concert est précédé d'une courte conférence sur l'histoire, l'architecture et la sculpture dans le cadre du programme "Les Chemins du Roman en Bourgogne du sud".

Trois concerts sont prévus dans le cadre du festival Celtique en Voûtes

Vendredi 3 octobre 2025, à 20 h 30 à l'église romane de Saint-Christophe-la-Montagne, dans le département du Rhône, à 24 km de La Clayette,

en collaboration avec l'association « Les amis de Saint-Christophe » et la pastorale du Tourisme en Haut Beaujolais, samedi 4 octobre 2025, à 20 h 30 à l'église romane de Châteauneuf, en collaboration avec l'association « Les amis de l'église de Châteauneuf », pour s'achever dimanche 5 octobre 2025, à 16 heures à l'église romane de Varenne-l'Arconce, après deux années de fermeture.

L'édifice, à travers la commune est également candidat, comme 7 autres édifices clunisiens en Charolais-Brionnais, au patrimoine mondial de l'UNESCO.

• **Carol-Ann Gahagnon (CLP)**
PRATIQUE dimanche 5 octobre à 16 heures, en l'église de Varenne-l'Arconce. Accès adapté aux personnes à mobilité réduite. Prix d'entrée : 15 € (gratuit pour les enfants de moins de 16 ans). Vente de CD. Pas de réservation. Il suffit de venir un peu en avance. Infos au 03 85 25 90 29 ou à cep.charolaisbrionnais@gmail.com

(Ayinde)

Varenne-l'Arconce
Festival Celtique en Voûtes
27e festival "Celtique en Voûtes" (3-4-5 octobre 2025) : 3 concerts de musique irlandaise dans les églises romanes, avec le Black Velvet Band : à l'église de Saint-Christophe-la-Montagne (69), dans le département du Rhône, à l'église de Châteauneuf et à l'église de Varenne-l'Arconce, en Brionnais. Vendredi 3 octobre samedi 4 octobre à 20h30, dimanche 5 octobre à 16h. Eglise Saint-Pierre-aux-Liens. Le Bourg. 15 €, 10 € pour les demandeurs d'emploi et gratuit pour les jeunes (- de 18 ans), les étudiants/scolaires et les enfants. Tél. 03.85.25.90.29.

Concert, musique

Châteauneuf Black Velvet Band

Le CEP et Les Amis de l'Eglise de Châteauneuf accueilleront le trio "Black Velvet Band" qui se produit chaque année dans les églises et chapelles romanes de la Loire et du Charolais-Brionnais dans le cadre du festival "Celtique en voûtes".
Samedi 4 octobre à 20h30.
Eglise. 15 €. Gratuit pour les jeunes (- de 18 ans). Tél. 07.82.84.01.85.